



Pressedienst

2. Januar 2014

001/2013 Vornamensstatistik 2013

**Sophie und Elias sind die beliebtesten Vornamen
der Castrop-Rauxeler**

002/2014 **Kanal in der Holzstraße wird erneuert**

003/2014 **Generationencafé lädt zum Stadtteilfrühstück ein**

004/2014 **Sprechstunde des Lotsen für Menschen mit
Behinderung**

005/2013 **Szenische Lesung „Novecento – die Legende vom
Ozeanpianisten“**





2. Januar 2014

001/2014

Vornamensstatistik 2013

Sophie und Elias sind die beliebtesten Vornamen der Castrop-Rauxeler

Zum vierten Mal in Folge gewinnt Sophie das Rennen um den beliebtesten Mädchennamen in Castrop-Rauxel. Dahinter liegt, wie schon in den Jahren zuvor, Marie. Bei den Vornamen für Jungen löst Elias den Spitzenreiter des Vorjahres, Luca, ab. 959 Geburten hat das Castrop-Rauxeler Standesamt 2013 beurkundet (2012: 929).

Sophie und Marie führen die Castrop-Rauxeler Vornamenstatistik seit Jahren an. 2013 wurde der Name Sophie 26 Mal vergeben, Marie 15 Mal. Mia landet mit 11 Nennungen erneut auf dem dritten Platz. Neun Mal fiel die Namenswahl auf Emilia, jeweils acht Mal auf Lia und Sophia. Und jeweils sieben Mädchen in Castrop-Rauxel wurden 2013 Julia und Maria genannt.

Bei den Jungen war Elias der beliebteste Name, 15 Mal wurde er vergeben. Ähnlich beliebt: der Name Ben, mit 14 Nennungen auf Platz zwei. Jeweils 13 Jungen wurden im vergangenen Jahr Jonas, Luca und Maximilian genannt. Julian schaffte es mit zwölf Nennungen auf Platz vier, Leon mit zehn Nennungen auf Platz fünf. Jeweils neun Mal fiel die Namenswahl im Jahr 2013 auf Alexander, Felix und Noah.





Pressedienst

Seite 2

Weitere statistische Zahlen des Standesamtes aus dem Jahr 2013: Es gab insgesamt 257 Eheschließungen – und somit genauso viele wie im Vorjahr.

Gleichgeschlechtliche Lebenspartnerschaften wurden fünf Mal geschlossen. 2012 waren es noch sieben.

Zudem hat das Standesamt im vergangenen Jahr 950 Sterbefälle beurkundet (2012: 858).





2. Januar 2014

002/2014

Kanal in der Holzstraße wird erneuert

Ab der kommenden Woche stehen an der Holzstraße längerfristige Bauarbeiten an. Von Dienstag, 7. Januar, bis voraussichtlich Ende Februar wird dort der Kanal zwischen Hülsenweg und Autobahnbrücke erneuert.

Die Arbeiten erfolgen bei halbseitiger Sperrung der Fahrbahn. Der Verkehr wird mit einer Baustellenampel an der Engstelle vorbeigeführt.





2. Januar 2014

003/2014

Generationencafé lädt zum Stadtteilfrühstück ein

Der Verein Generationencafé e.V. lädt am Donnerstag, 9. Januar, um 9.00 Uhr zum ersten gemeinsamen Frühstück im neuen Jahr ein. Bis etwa 11.00 Uhr können sich Habinghorster Bürgerinnen und Bürger im HadeBe (Haus der Begegnung), Lange Straße 51, bei Kaffee und Brötchen über Entwicklungen im Stadtteil austauschen.

Jeden Donnerstag veranstaltet der Verein dieses Stadtteilfrühstück und freut sich auf altbekannte und neue Gesichter.





2. Januar 2014

004/2014

Sprechstunde des Lotsen für Menschen mit Behinderung

Als Castrop-Rauxeler Lotse für Menschen mit Behinderung lädt Klaus Baumert am Dienstag, 7. Januar 2014, zu seiner Sprechstunde von 14.30 bis 15.30 Uhr im Rathaus, Sitzungsraum 4, ein.

Im Auftrag des Ministeriums für Arbeit, Integration und Soziales des Landes Nordrhein-Westfalen wurden in ganz NRW Lotsen für Menschen mit Behinderung geschult. Klaus Baumert ist einer von ihnen und kennt sich mit den Paragraphen der Sozialgesetze bestens aus. Er hilft Menschen mit Behinderungen und chronischen Krankheiten sowie ihren Angehörigen dabei, für die individuelle Lebenssituation des Betroffenen die beste Lösung zu finden. Jeden ersten Dienstag im Monat bietet er eine Sprechstunde an.

Lotsen für Menschen mit Behinderung sind in der Selbsthilfe verankert und vertreten keine Interessen von Behörden oder Kostenträgern. Sie sind also unabhängig und doch parteilich. Denn sie vertreten die Interessen von Menschen mit Behinderung ausschließlich in deren Sinne. Eine Rechtsberatung können und dürfen die Lotsen nicht leisten.





Pressedienst

Seite 2

In enger Zusammenarbeit mit dem Bereich Soziales der Stadtverwaltung ergänzt die regelmäßige und kostenlose Sprechstunde von Klaus Baumert das Angebot der Fach- und Beratungsstelle für Menschen mit Behinderung im Rathaus. Für Fragen steht der Castrop-Rauxeler Lotse gern zur Verfügung, E-Mail baumert@lotsen-nrw.de.

Weitere Informationen auch im Internet unter www.lotsen-nrw.de und bei Frank Trzeziak im Bereich Soziales, Tel 02305 / 106-2462.





2. Januar 2014

005/2014

Szenische Lesung „Novecento – die Legende vom Ozeanpianisten“

Mit einem außergewöhnlichen Literaturereignis startet die Stadtbibliothek, Im Ort 2, ihr Veranstaltungsprogramm 2014. Der Schauspieler und Musiker Dieter Grell erzählt am Freitag, 24. Januar, um 19.30 Uhr die Geschichte von Novecento, dem legendären Ozeanpianisten.

Die Geschichte basiert auf dem Erfolgsroman des italienischen Schriftstellers Alessandro Baricco. Als Baby ausgesetzt auf dem luxuriösen Ozeandampfer Virginian, der zu Beginn des 20. Jahrhunderts zwischen Amerika und Europa hin- und herpendelt, wird er von Matrosen gefunden, die ihm den Namen seines Geburtsjahres geben: Novecento, Neunzehnhundert. Er erliegt so sehr der Faszination der Musik, dass er zeit seines Lebens nicht mehr von Bord gehen wird: Er wird der sagenhafte Ozeanpianist.

Mit großem schauspielerischen Einfühlungsvermögen schlüpft Dieter Grell während dieser szenischen Lesung in die verschiedenen Rollen und Charaktere des Stücks. Grells Schauspielkunst, aber auch die Originalmusik des Films, garantieren eine stimmungsvolle Atmosphäre.

Karten zu 8 EUR sind in der Stadtbibliothek, Im Ort 2, und in der VHS im Rathaus, Zimmer 141, erhältlich.

